

Zeitschrift:	Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève
Herausgeber:	Société d'histoire et d'archéologie de Genève
Band:	12 (1960-1963)
Heft:	2
Rubrik:	Compte rendu administratif pour l'année 1961

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMPTE RENDU ADMINISTRATIF

POUR L'ANNÉE 1961

Admissions et décès

La Société d'histoire et d'archéologie a reçu au nombre de ses membres effectifs en 1961 :

Le 2 février : MM. Denis de MARIGNAC
Louis H. MOTTET
Raymond OURSEL
Jean RUDHARDT

Le 2 mai : M^{lle} Nadine SCHWER
M. Giulio RONGA

Le 1^{er} novembre : M^{lles} Eliane HAY
Manuela MASCHIETTO
M^{me} Gilberte MUNIER
MM. Jean GIRAUD
Roger STAUFFENEGGER

La Société, en revanche, a eu le regret de perdre en 1961 deux de ses membres effectifs : M^{me} Sophie DE RYNKIEWICZ, reçue le 22 avril 1959 et décédée le 21 janvier 1961, et M. Jean TURRETTINI, reçu le 15 février 1938 et décédé le 8 février 1961.

La Société a en outre enregistré une démission en 1961.

Au 31 décembre 1961, le nombre des membres de la Société était de 302.

Faits divers

PUBLICATIONS. — La Société a publié en octobre 1961 la première livraison (1960) du tome XII du *Bulletin*. En outre une partie du tirage des *Mélanges Paul-E. Martin* a constitué le tome XL des *Mémoires et documents*, série in 8°.

BIBLIOTHÈQUE. — Notre bibliothèque s'est enrichie par échanges et dons de 179 pièces nouvelles, soit 32 volumes (dont plusieurs ont été obtenus par échange des Archives municipales de Lyon grâce à l'obligeance de M. Henri Hours, conservateur), 27 brochures et 120 fascicules de revues.

Donateurs : Bibliothèque publique et universitaire, MM. J.-F. Bergier, J.-D. Candaux, A. Dufour, L. Fulpius, B. Gagnebin, Ch. Gautier, R. Girod, J. Lovie, H. Lüthy, P.-E. Martin, H. Meylan, M^{me} Jules Pallard, M. Daniel Robert, M. H. Waser, éditeur, et M^{le} Zarb.

D'autre part, notre Société a remis à la Bibliothèque publique et universitaire, en 1961, 54 volumes, 29 brochures et 633 fascicules de revues.

Communications

présentées à la Société en 1961

1332. — *Séance du 12 janvier.*

L'amie de Ménandre, par M. Bertrand BOUVIER.

La tradition hellénistique fait état d'une profonde passion entre l'auteur grec Ménandre et une courtisane athénienne, Glykéra. Cette idylle est illustrée par une mosaïque d'Antioche datant du II^e siècle de notre ère, et montrant Ménandre en compagnie de ses deux maîtresses : la Comédie et Glykéra. Le Musée d'art et d'histoire de Genève possède la stèle funéraire d'une nommée Glykéra, également originaire de l'Attique : s'agirait-il de la maîtresse de Ménandre ? Le bas-relief en question étant attribué au IV^e siècle avant Jésus-Christ, il serait contemporain de l'auteur dramatique grec.

La route romaine d'Annecy (Boutae) à Genève, par M. Louis BLONDEL.

Les érudits ont prétendu et prétendent parfois encore, que cette voie passait à l'Est du Salève pour aboutir à Annemasse — ou, mieux encore, qu'elle suivait la crête du Salève ! En réalité la voie romaine avait, dans les grande lignes, le même tracé que la route actuelle. Elle s'en écartait quelque peu dans la région de Pringy, au pont de la Caille (où l'on franchissait les Usses 400 mètres en amont du pont actuel), au Mont-de-Sion (le tracé romain ne présentant aucune sinuosité) et enfin vers Neydens. M. Blondel signale l'importance des fouilles qui restent à effectuer en plusieurs